

\$260 millones de proyectos no ejecutados en jardines infantiles devolverá el municipio

Alcalde Omar Vera explicó que los recursos se ocuparon en la administración anterior para cubrir el déficit en el área de Educación.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidernantonio.cl

Una investigación desarrollará la Municipalidad de San Antonio para determinar el destino de 260 millones de pesos entregados por la Junta Nacional de Jardines Infantiles (Junji) para proyectos en estos establecimientos.

La Dirección de Administración de Educación Municipal (Daem) devolverá estos recursos porque los proyectos FAS (Fondo de Apoyo al Subtítulo 33 para conservación y reparaciones de infraestructura) y proyectos de emergencia no se ejecutaron en la administración anterior durante 2024.

Las iniciativas correspondían a los jardines Pequeños Conquistadores, Pañud y Mundo de Colores, a través del FAS; y para el Pececitos de Colores, Pañud, Pequeños Conquistadores, Barquito de Papel, Duendecitos de Lo Gallardo y Poeta Pablo Neruda, en los proyectos de emergencia.

Además de no ejecutarse, se tuvo que aprobar una modificación presupuestaria en el concejo para juntar el monto a devolver, con recursos municipales que se traspasarán a educación.



EL JARDÍN PECECITOS DE COLORES DE BARRANCAS TENÍA UN PROYECTO DE EMERGENCIA.

El alcalde Omar Vera explicó que aparte de un memorándum enviado por la administración anterior, personalmente hizo dos gestiones; una de ellas una reunión con la directora de la Junji, donde estuvo el seremi de Educación. "Buscamos algunas fórmulas para ampliar los plazos, utilizar los recursos y ejecutar las obras de mantención de los jardines infantiles. Luego nuestro director (Daem, Maximiliano Miranda) se reu-

nió con la dirección regional; pese a todas esas acciones la dirección nacional de la Junji resolvió no dar más plazo y exigir la devolución de esos recursos".

PROCESOS

El jefe comunal agregó que se iniciarán procesos de responsabilidad administrativa "puesto que esos recursos que debieron estar en caja, no estaban. Eso nos obliga a traspasar esos recursos de la municipalidad para poder responder

a la cuenta presupuestaria de jardines infantiles y generar la devolución a la Junji", argumentó respecto a la modificación presupuesta que se votó en el concejo del lunes pasado.

Ante una consulta del concejal Milko Caracciolo respecto al dinero de los proyectos, el alcalde detalló que "esos recursos en el papel estaban, pero en caja no estaban, porque fueron traspasados por la Dirección de Educación anterior para cubrir el déficit

del sistema de educación, para cubrir compromisos de educación, no en jardines infantiles. Por eso se desarrollará la investigación pertinente, en este aspecto y en los recursos para licencias médicas, que eran parte del mismo mecanismo".

MALVERSACIÓN

El presidente de la comisión de Educación del concejo municipal, Manuel Palominos, atribuyó esta devolución como "conse-



Si los dineros en el papel estaban documentados, pero no se encontraban, claramente es una malversación de caudales públicos",

concejal Manuel Meza.

cuencia de la mala gestión que ocurrió en el periodo anterior, donde por negligencia y poca voluntad de las autoridades anteriores se incurrió en estas devoluciones al no concretarse los proyectos".

Mientras que el concejal Manuel Meza recordó que le consultó al exdirector de la Daem, José Atria por estos proyectos. "Su respuesta fue escueta y no quedó claro. Con lo que se señala aquí, si los dineros en el papel estaban documentados, pero no se encontraban, claramente es una malversación de caudales públicos. Cuando se usan recursos que vienen para un fin y se usan para otra cosa, es malversación de caudales públicos", afirmó el edil.